

Praktikumsbericht Joudi Khal (26.06 – 07.07.2023)



Vom 26.06.2023 bis zum 07.07.2023 hatte ich das Privileg, ein zweiwöchiges Praktikum im Büro von Bärbel Bas zu absolvieren. Als Mediziner, der sonst in Kliniken unterwegs ist, war ich begeistert von der Möglichkeit, einen Einblick in den politischen Alltag und die parlamentarische Arbeit einer engagierten Abgeordneten und gleichzeitig der Bundestagspräsidentin zu erhalten.

Von Anfang an wurde ich herzlich von Phillip und Stephanie, dem Leiter und der wissenschaftlichen Mitarbeiterin im Berliner Bundestagsbüro, empfangen und in das Team integriert. Von der vorbildlichen Vororganisation meines Praktikums durch Phillip und Stephanie war ich tief beeindruckt. Ich durfte an Meetings teilnehmen und an meinem eigenen Arbeitsplatz an verschiedenen Aufgaben arbeiten. Ich unterstützte das Team bei der Beantwortung von Bürgeranfragen, bei der Zusammenfassung der namentlichen Abstimmungen für die Webseite und beim Verfassen von Beiträgen für die Social Media-Kanäle. Diese Tätigkeiten gaben mir einen Einblick in die Arbeitsweise eines Abgeordnetenbüros und die Bedeutung einer bürgernahen Kommunikation.

Außerdem durfte ich an verschiedenen Sitzungen und Veranstaltungen teilnehmen. Besonders interessant war es, an einer Sitzung des Gesundheitsausschusses teilzunehmen, bei der aktuelle Themen und Gesetzesentwürfe diskutiert wurden. Hier konnte ich den politischen Prozess aus erster Hand beobachten und die verschiedenen Standpunkte der Abgeordneten kennenlernen.

Die Highlights meines Praktikums waren das Gespräch mit Bärbel Bas, die Teilnahme an der Regierungsbefragung des Bundeskanzlers sowie an einer Plenardebatte im Bundestag. Von der Besuchertribüne aus konnte ich die leidenschaftlichen Reden der Abgeordneten mitverfolgen und den parlamentarischen Diskurs hautnah erleben. Dieser Moment hat mir gezeigt, wie wichtig und lebendig die demokratische Debatte in unserem Land ist.

Besonders beeindruckend fand ich auch Bärbels Engagement und das Engagement von ihrem Team für lokale Anliegen. Sie setzen sich mit viel Herzblut für die Belange der Menschen in Duisburg ein.

Abschließend möchte ich mich herzlich bei Bärbel, Phillip und Stephanie sowie dem gesamten Team im Präsidialbüro für die wertvollen Erfahrungen und die herzliche Aufnahme bedanken. Mein Praktikum hat mir nicht nur einen umfassenden Einblick in die parlamentarische Arbeit gegeben, sondern auch mein Verständnis für die politischen Prozesse und die Bedeutung des öffentlichen Engagements gestärkt. Darüber hinaus hat mir das Praktikum viele Momente und Erfahrungen ermöglicht, an die ich mich sicherlich sehr lange erinnern werde.

Ich bin dankbar für diese wertvolle Erfahrung und motiviert, mich weiterhin für eine positive Veränderung in unserer Gesellschaft einzusetzen.